



Niños en la entrada del colegio, el Plan contra el Absentismo trata de evitar las faltas injustificadas a clase. :: MARIETA

# El absentismo escolar cae un 40% en cuatro años y se limita ya a 53 casos

La comisión que trata de atajar este problema celebra los datos e incorpora a nuevas entidades a este trabajo en red



**YOLANDA DE LUIS**

✉ ydeluis@lavozdeaviles.es

**AVILÉS.** El trabajo de coordinación entre instituciones que se realiza a través de la mesa de absentismo, que constituyó Bienestar Social en el año 2009, parece comenzar a dar sus frutos. Si en el curso 2008-2009 el número de absentistas en colegios e institutos públicos era de 88 escolares, en el curso que terminó

en junio (2011-2012), la cifra se quedó en 53. Es decir, se ha producido un descenso del 40% en los últimos cuatro años.

«El trabajo en red que estamos llevando a cabo ha favorecido que podamos estar teniendo ya algunos resultados», señaló la concejala del área, Yolanda Alonso, sobre unos datos analizados ayer por la mesa

que reúne a representantes de institutos, colegios, asociaciones de padres, las policías locales y nacional, la Consejería de Educación a través de distintos departamentos, Servicios Sociales, equipos de profesionales y asociaciones que trabajan con las familias con dificultades o en peligro de exclusión. A la mesa se sumaron ayer centros educativos concertados y otras entidades sociales como Cruz Roja o la Fundación Cruz de los Ángeles.

El programa desarrollado por esta mesa se enmarca en el Plan Municipal contra el Absentismo. Para este curso, el trabajo de prevención se llevará a cabo con el alumnado

con elevado absentismo, es decir aquel que tiene un porcentaje de faltas superior al 40% del curso lectivo. Otro grupo en el que se centrarán los esfuerzos para evitar que falten a clase es aquel formado por niños que estudian en Educación Primaria y sus hermanos, en cursos superiores o incluso en Secundaria, tienen un índice alto de absentismo. Y el tercer grupo al que se dirigirán los esfuerzos de prevención es el formado por aquellos estudiantes de Secundaria que durante Primaria ya presentaron un absentismo intermitente, aunque no fuese grave. Además, en este curso se constituirá una comisión que aborde de forma específica las fal-

tas en Educación Secundaria.

A pesar del descenso registrado en el número de casos, la tasa de absentismo creció el año pasado, ya que la población escolarizada con respecto al curso anterior se redujo en casi mil estudiantes. En todo caso, la tasa de absentismo en Primaria es del 0,88% y en Secundaria del 0,73, con lo que la media sería del 0,80%.

Los porcentajes no son significativos, sin embargo, desde hace años el Ayuntamiento, a través de los Servicios Sociales, trabaja en tratar de rebajar las cifras y evitar que los niños del concejo falten de forma injustificada a clase.

Por ciclos formativos, no existe



## LAS CIFRAS

# 88

escolares absentistas había en el curso 2008-2009, cuando arrancó el plan municipal.

# 61

fue el número de casos detectados en el curso 2010-2011, 39 de ellos graves.

# 27

absentistas estudiaban en Educación Primaria el curso pasado y 26 lo hacían en Secundaria.

# 41

escolares absentistas son de raza gitana, se trata del 77% del total.

gran diferencia entre el número de alumnos de Educación Primaria y Secundaria que no van al colegio de forma habitual. De los 53 casos detectados, 27 fueron en Primaria y 26 en secundaria.

Analizando los números por zonas del municipio y siguiendo la división que realiza los Servicios Sociales, la mayor rebaja en el número de absentistas con respecto al curso anterior se produjo en la Zona 1, es decir la de Llaranes, El Pozón, Villalegre y La Luz. En el curso 2010-2011 había 16 escolares absentistas (12 en Secundaria y 4 en Primaria), mientras que en el que acaba de terminar la cifra pasó a once (ocho en Secundaria y tres en Primaria).

Con estos resultados, esta zona del concejo pasó a dejar de liderar las faltas graves y ahora es la Zona 2, que abarca La Magdalena, La Carriona y El Carbayedo, la que ofrece el peor dato con 13 absentistas. Aunque en realidad las cifras no son muy distantes en ninguna de las zonas, ya que el resto suman también diez, doce y en

donde menos en la zona cuatro (Jardín de Cantos, San Cristóbal y parte del centro de la ciudad) con siete escolares que al menos faltan al clase el 20% de los días del curso sin razón justificada.

Tampoco existe una diferencia por sexos, ya que de los 53 casos detectados, 29 fueron niños y 24 niñas.

### Colectivos vulnerables

Los datos que se analizaron en la mesa de absentismo insisten sobre los problemas de escolarización de la población gitana. De los 53 casos de absentismo, 42 pertenecen a colectivos vulnerables y de ellos 41 son niños o adolescentes de etnia gitana. Por niveles, 25 alumnos son de Primaria y 16 de Secundaria.

Precisamente, en la reunión de la mesa celebrada ayer se incorporó a este grupo de trabajo la Asociación Gitana de Asturias, UNGA. Y ya venía participando en ella desde su creación la Fundación Secretariado Gitano. En el plano de incorporaciones, la concejala de Educación destacó que se sumarán los colegios Santo Tomás y San Fernando a este sistema de trabajo para atajar el absentismo escolar.

El Plan Local para la Prevención y Reducción del Absentismo Escolar recoge 38 medidas y además establece un itinerario de intervención a seguir con los niños que no acudan a clase. El primer trabajo le corresponde a los centros escolares, en donde se realiza un control riguroso de las faltas. Cuando se detectan casos de demasiadas faltas injustificadas, se notifica a las familias, intentando promover con ellas medidas de apoyo encaminadas a que el escolar retome con normalidad las clases. Además, se plantean intervenciones posteriores de profesionales de otros sectores como la Consejería de Educación en caso de que la situación persista. Si la situación persiste durante tres meses, el centro escolar canalizar el caso a los Servicios Sociales que se incorporará a la intervención con la familia para buscar soluciones.